
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Ordnung u. 

Sicherheit der Stadt Barth 
BAS/B/016/2009-14 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 22.03.2012 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:47 Uhr 

 Ort, Raum: im Ostseeflughafen Stralsund - Barth GmbH ,  
Flughafenstraße 1 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Fritz, Hans- Jürgen  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Branse, Ernst  

Ausschussmitglied 
Friedrich, Holger  
Bork, Tobias  
Kroll, Peter  
Maak, Martin  

sachkundige/r Einwohner/in 
Papenhagen, Peter  

Vertreter der Verwaltung 
Kubitz, Manfred  
Weidenmüller, Bernd  
  

Protokollant 
Hellwig, Friedrich-Carl   
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Ausschussmitglied 
Schröter, Peter  

sachkundige/r Einwohner/in 
Uphus, Peter  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grohs, Gisela  
Kleminski, Karin  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Bestätigung der Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung  
 4. Besichtigung des Neubaus des Empfangsgebäudes des Flugha-

fens Barth 
Vortragender: Geschäftsführer Paul Wojtasik 

 

 5. Bericht des Bauamtes zu aktuellen Bauangelegenheiten  
 6. Diskussion zum Zustand des Bleicherwalls  
 7. Anfragen und Mitteilungen  
 8. Schließung der Sitzung  
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Fritz eröffnet die Sitzung um 18:32 Uhr 
 

zu 2 Bestätigung der Tagesordnung 
  

Herr Fritz stellt den Antrag, den T.O.P. 6 vorzuziehen und als Punkt 4 zu behandeln. 
Somit kann die Besichtigung des Flughafens noch bei Tageslicht erfolgen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Die Niederschrift vom 21.02.2012 wird bei drei Enthaltungen mehrhaltlich angenommen. 
 

zu 4 Besichtigung des Neubaus des Empfangsgebäudes des Flughafens Barth 
Vortragender: Geschäftsführer Paul Wojtasik 

  
Die Ausschussmitglieder und die Gäste besichtigten in zwei Gruppen das neue Emp-
fangsgebäude. Anschließend referierte Herr Wojtasik über die Baumaßnahme (vgl. An-
lage). In einem weiteren Bericht stellte Herr Wojtasik die Bemühungen der Flughafen 
GmbH zur Verbesserung des Marketings dar. So wurde ein Marketingkonzept durch die 
FH Bad Honnef in Zusammenarbeit mit der FH Stralsund erarbeitet. Der Abschlussbe-
richt liegt mittlerweile vor. 
Bei allen Bemühungen soll der Fremdenverkehrsverband eine Schlüsselrolle überneh-
men. 
Zur Intensieveirung des Marketings hat der Landrat den Pressesprecher, Herrn Olaf 
Manzke, ab dem 1.4.2012 auf die Dauer von einem Jahr als Unterstützung der Ge-
schäftsführung abgestellt. 
Daneben wurden aber bereits auch so schon vielfältige Bemühungen angestellt, zusätz-
liche Verkehre zu akquirieren. 
Weiterhin berichtete Herr Wojtasik gemeinsam mit Herrn Kubitz und Herrn Hellwig über 
die Aktivitäten zur Ansiedlung eines ca. 36 ha großen Solarparks auf dem Gelände der 
Ostseeflughafen Stralsund Barth GmbH. 
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Herr Fritz schlug vor, den anwesenden Gästen für die anschließende Diskussion Rede-
recht einzuräumen. Diesen Vorschlag folgten die Bauausschussmitglieder mehrheitlich. 
Die Diskussion wurde geführt, es waren jedoch keine neuen Erkenntnisse oder Anre-
gungen zu verzeichnen. 
 

  
zu 5 Bericht des Bauamtes zu aktuellen Bauangelegenheiten 
  

Herr Kubitz berichtete über den Stand des Bauvorhabens Mole, den Stand der Bauar-
beiten in der Hunnen- und Wieckstraße, am Sportwall sowie in der Goethestraße. 
 

zu 6 Diskussion zum Zustand des Bleicherwalls 
  

Herr Friedrich, der diesen T.O.P. Beantragt hatte, führte aus, dass der Zustand des Blei-
cherwalls ein ständiges Ärgernis sei. Bisher war immer die fehlende Finanzierung das 
Problem. Nun hätten jedoch Anwohner Vorschläge gemacht, das Problem zu lösen. Die-
se würden Anwohnerparkplätze herstellen wollen und im Gegenzug das Befahren des 
Walls unterlassen. Weiterhin wurde darüber berichtet, dass im Rahmen des Baus einer 
westlichen Umgehung der Altstadt eine Möglichkeit zur Lösung des Problems geben 
könnte. 
Am 3.4. soll hierzu eine Einwohnerversammlung durchgeführt werden. 
 

zu 7 Anfragen und Mitteilungen 
  

Peter Papenhagen bat um Erläuterung der Änderungen des EEG und was diese Ände-
rungen für Auswirkungen auf die Barther Projekte hätte. Weiterhin fragte er nach Lösun-
gen für den überfluteten Radweg an der Umgehungsstraße. Zu letzterem erläuterte Herr 
Kubitz, dass dieser aufgehöht werden soll. 
 
Peter Kroll bat darum, dass die leergezogenen Gärten gegenüber seinem Grundstück 
in Ordnung gebracht werden. 
 
Ernst Branse fragte nach der defketen Schinkelleuchte in der Langen Straße. Herr Ku-
bitz erläuterte, dass es ich um einen Unfallschaden handele. Herr Branse kündigte an, 
einen Lampenkopf für eine Schinkelleuchte der Stadt kostenfrei zur Verfügung zu stel-
len. 
Martin Maak bemängelte die Ordnung und Sauberkeit in Barth-Süd und mahnte eine 
bessere Kontrolle der Hundebesitzer an, diese würden die „Überreste“ des Gassi-
Gehens oft nicht beseitigen. Weiterhin sprach Herr Maak an, dass die Freizeitsportanla-
ge Barth-Süd gespertt sei und trotzdem dort Kinder und Jugendliche spielen würden. 
Abschließend stellte er die Frage, was nun mit der Sanierung der Wohnblöcke der WO-
BAU in der Brecht-Straße würde. 
 
 

zu 8 Schließung der Sitzung 
  

Herr Fritz schloss die Sitzung um 20:47 Uhr 
 

 
Barth, den 16.04.2012 
 
 
_______________________________ 
 
Fritz 
Vorsitzender 

 
 
________________________________ 
 
Hellwig 
Protokollant 
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